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亚泰的赛前发布会于昨天17点
15分开始，全队抵达球场时，恰好碰
到刚刚结束训练的海港，于是谢晖和

一众老朋友之
间 也 就

有了赛前短暂的交集。“非常荣幸回
到这个足球场，和很多老朋友都打了
招呼。”谢晖说。

这当然不是谢晖第一次以客队主
帅身份面对海港，去年执教大连人队
时，他从这里带走1分，那场比赛后，
不少海港球迷还曾对主队表现感到不
满。不过在双方当赛季最后一轮交手
时，海港3比2逆转。对于重逢老东
家，谢晖一直以来的态度都没变过。

“这也是职业足球的一部分。”曾经在
接受采访时，他这样说道。

尽管刚刚收获带队后的首胜，不
过谢晖很清楚今晚将是截然不同的比
赛。“比赛是比赛，一周双赛对体能都
是相当大的考验，能够和上届冠军海
港站在同一个舞台，对我们来说是很
好的展现机会，我们会尽最大努力打
出自己的风格和足球，希望在这里拿
到我们想要的结果。”

赛季前和赛季间歇期的热身赛
上，海港曾三度与亚泰交手，其中不乏
大比分取胜的经历，但那都是在陈洋
执教时期，而且并非正式比赛。因此，
穆斯卡特也清楚球队要适应不同的变
化。“每场比赛之前，我们都会非常快
速地去分析和了解对手，我们很清楚
这将会是一场困难的比赛，对手刚刚
更换了主教练，不过我们很开心回到
了主场，能在球迷的呐喊声中去踢我
们的足球。”

再次回到上海，谢晖有了不同，比
如他对于所谓“压着打”的措辞。“这只
是网络词汇，我在社媒一而再，再而三
说，可能需要改变一下措辞。”当然，也
有一些足球层面的东西正如他始终所
强调的。“从比赛风格来说，我们有向
前的要求，更多地去对方半场进行比
赛，这对我们来说是有好处
的。”

执掌亚泰之后，谢晖带队打了三
场比赛，成绩是1胜1平1负。这场胜
利是在上一轮对阵老东家南通支云时
拿到，对新赛季开始以来尚居积分榜
末端的亚泰来说犹如一场及时雨。出
于避免舟车劳顿的考虑，在踢完南通
支云后，长春亚泰直接赶赴上海进行
备战，提前五天抵达赛地，这也凸显出
全队对今晚一战的重视程度。

众所周知，上海是谢晖的家乡，球
员时期，他曾在申花效力。退役之后，
谢晖以助理教练身份效力海港，先后
辅佐过埃里克森、博阿斯、佩雷拉等多
位海港外教，履历可谓丰富。“单飞”之
后，谢晖辗转过南通、大连，现在来到
长春亚泰。海港与亚泰两队这两年也

是交手多次，除了联赛中的交手，两队
还经常会在冬训时切磋，今年双方曾
在海口踢过一场热身赛，当时是海港
取胜。

在上海的这几天里，亚泰的备战
可谓有条不紊，球队下榻的酒店离上
汽浦东足球场不远，而出于“劳逸结
合”的角度考虑，谢晖还在本周中以主
帅身份宴请全队一顿巴西烤肉，以尽
地主之谊。谢晖挑选的餐馆位于金桥
碧云社区附近，驱车前往球场也不过
3公里左右车程，这样一种训练之余
的“团建”也被视为亚泰促进内部凝聚
力氛围的一种方式。之于海港，面对
这支正处于复苏状态中的长春亚泰，
仍得小心应对。

再遇谢晖，海港按部就班
5月6日，刚刚赢下南通支云后的长春亚泰全队便来到

上海，备战今晚与海港的客场比赛。之所以提前那么多天
抵达赛地，一方面是避免了折返来回旅途的反复奔波，另
一方面，上海也是亚泰新帅谢晖的家乡，来到这里无论是
备战还是出行训练安排，他都能为球队计划周详。

去年最后一轮，海港客场3比2逆转大连人。此役过
后，大连人确定降级，谢晖离队。此番双方再度相遇，故
事全部留给昨天，海港的备战依然按部就班，取胜是唯一
目标。
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谢晖宴请全队吃烤肉
亚泰团建促进凝聚力

过去两个客场，海港打入11球且
连续两场完成零封，球队在攻防两端
的表现较之赛季初有一定提升。更重
要的是，主教练穆斯卡特在排兵布阵
方面也极尽轮换之势，确保球队在比
赛中有足够的活力和强度。

对阵亚泰之前，海港有四天休整
时间，而下一场比赛要到 18 日才进
行，正常来说球队的体能状况应该有
所保证。当然，需要看到的是，随着赛
季深入，中超各支球队之间出现了伤
病困扰，这也提醒着海港需要谨慎应
对。

目前球队的人员情况还算不错，
三条线上都有充足的队员可调配，根

据数据统计显示，前10轮中，海港使
用了超过20名球员，而相比锋线和中
场的人员调整，最近一段时间倒是在
中卫位置上有了新的组合。对阵青岛
海牛与深圳新鹏城的比赛中，海港的
首发中卫组合都是蒋光太和魏震，与
海牛一战也是魏震本赛季首次首发，
其表现也颇为稳定。而在这之前，穆
斯卡特使用过蒋光太+张琳芃、蒋光
太+李昂、张琳芃+李昂的组合，客场对
阵深圳新鹏城一战中，随着胜局的锁
定，穆斯卡特又提前换下几乎全勤的
蒋光太，海港的中卫组合成了李昂+魏
震。

可以说，这样的轮转也进一步体

现了球队在这个位置上的厚度，而且
替补席上还有贺惯这样的成熟人选。

“我们队有很多优秀的中后卫，不
管是训练和比赛中，我都可以学习到
优秀的东西。”魏震说。能够有更多的
队员建立起比赛状态，对海港来说非
常有必要，毕竟联赛即将逐步进入夏
季，之后还会有国家队比赛和足协杯
等赛事加入。对于自己的状态，魏震
也很自信：“两连客的比赛踢下来，我
的状态在慢慢回升，感谢主教练的信
任。日常的训练中，他和教练组成员
也一直鼓舞着球员，我们所有人都会
随时做好出场准备。赛季还很漫长，
希望每个人都能帮助到球队。”

纵使实力上有差距，但长春亚泰
显然不打算在客场束手就擒，这一点
从谢晖上轮带队客场赢下南通支云一
战中的用人安排就能看出。

在队长塞尔吉尼奥复出后，亚泰
的阵容趋于稳定。前场进攻端主要交
给中锋贝里奇、吉列尔梅、塞尔吉尼奥
和本土前锋谭龙发挥，四人的分工也
逐渐明确，贝里奇充当箭头人物，谭龙
可中可边，吉列尔梅具备了小范围内
的突破摆脱能力，塞尔吉尼奥的传球
组织则起到了串联作用。

事实上，在主场对阵申花、客场赢
下南通支云的比赛中，亚泰进攻端的
几名球员都有亮眼发挥，而在四人身
后，外援祖伊的发挥始终稳定，场均跑
动距离也能达到1.2万米左右。唯独
在另一名后腰位置上，谢晖起用了新
人王禹，这名中场小将能跑善守，上轮
中，亚泰共有三人跻身跑动榜前三名，
其中就包括了王禹。

可以预见的是，在对阵以强度和
比赛节奏快著称的海港时，亚泰已经
准备好通过充分的跑动作为支撑来限
制主队的运转。

值得一提的是，在客场同南通支
云比赛后半段，与申花一战中受伤离

场的外援中卫罗西奇替补登场，
这也被视作是其正在为之

后首发做准备。不出意外的话，亚泰
或能以五外援阵容出战海港。

反观海港，最近一段时间随着磨
合的加深，队中五名外援的状态也都
有所提升。中锋古斯塔沃最近四场比
赛打入五球，巴尔加斯上一轮上演帽
子戏法，茹萨也在对阵深圳新鹏城的
比赛中独造三球。

事实上，对于亚泰这个对手，海港
内部也有比较清醒的认识，虽然对手
今年开赛以来成绩一般，但这当中也
有客观因素。“亚泰这几年都是非常有
实力的队伍，今年受到伤病以
及人员调整的问题，全队肯定
有个磨合的过程，从人员
配置来看，他们还是非常
有竞争力的。”

五外援对轰 海港不留力

谢晖：非常荣幸回到这个足球场

坚持轮转 最难“猜”的是中卫组合
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